

Lunes 14 de mayo de 2018

SECRETARÍA

Participa Gruma en programa para mejorar cultivo de maíz. -Gruma y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (**Cimmyt**) firmaron un convenio de colaboración, al que la empresa aportará 872 mil dólares en un trienio, con el objetivo de potenciar la productividad de pequeños agricultores del tipo blanco, proyecto que comenzará en Campeche y Tamaulipas. La firma informó que el acuerdo, avalado por la **SAGARPA** tiene también la finalidad de estimular e impulsar actividades agrícolas que garanticen la seguridad alimentaria en México y América Latina. El Programa de Apoyo Tecnológico e Investigación para la Producción Sustentable de Maíz fue firmado por el presidente y director general de Gruma, Juan González Moreno, y el director general del **Cimmyt**, Martin Kropff, con el subsecretario de Agricultura de **SAGARPA**, Jorge Zertuche Rodríguez, como testigo de honor. –La Jornada 23, El Sol de México 21, Milenio 32, El Herald de México 29, El Economista 26, Ovaciones 4, El Financiero 24, El Sol de Toluca 29, El Valle 3

1



La dependencia alimentaria, "amenaza" para salud y economía. -Desestimar la autosuficiencia alimentaria "es ir en contra de la soberanía". Afectaría la estabilidad económica e incluso la salud, aseguró Pedro Ponce Javana, investigador de la **Universidad Autónoma de Chapingo**. Según la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, con la autosuficiencia alimentaria se "tiene la ventaja de ahorrar divisas para la compra de otros productos que no pueden ser manufacturados localmente y de proteger a las naciones de los vaivenes del comercio internacional así como de las fluctuaciones incontrolables de los precios de los productos agrícolas". En entrevista, Ponce Javana expuso que hacerla a un lado implicaría depender de los productos que envíen otros países y de los cuales debe garantizarse su calidad, pues algunos "son producidos con agroquímicos y de

manera desmedida, desde que se siembran hasta que se cosechan". Tal situación, agregó, afectaría también la salud. Expuso que la agricultura tiene actualmente un papel económico y cultural, debido a los empleos que generan y las aportaciones de los indígenas y campesinos. –La Jornada 35

Advierten por uso de clenbuterol.- Juan Manuel Díaz Álvarez. Coordinador de la carrera de Química de Alimentos en la Facultad de Química de la UNAM. Señaló que el clenbuterol es una sustancia usada para aumentar la masa muscular en ganado bovino y porcino para hacerlos retener agua. Puede transmitirse a las personas que coman carne contaminada y sólo se detecta al manifestarse ciertos síntomas como taquicardia y temblor de manos. En personas que tienen cardiopatías puede ser peligroso, incluso fatal, y su empleo prolongado modifica el volumen de masa muscular. **Excélsior, 17**

Jóvenes mixes apoyan a campesinos en mejora de cultivos y protección de suelos. - Se trata de una asociación de jóvenes mixes, la mayoría, que estudiaron agronomía y técnicos forestales en la **Universidad de Chapingo** y en otras instituciones de Oaxaca, pero volvieron a su comunidad para apoyar a los campesinos en mejorar las técnicas de cultivo, proteger su tierra y cuidar los recursos naturales. Mediante el Proyecto Estratégico de Seguridad Alimentaria, en el que participan la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura y la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación** se apoyan 25 localidades mixes. –La Jornada 35

2

Funcionarios "opacan" sus declaraciones patrimoniales. -Funcionarios de delegaciones federales en Jalisco están dentro de grupo de servidores públicos que presentan sus declaraciones patrimoniales, pero no autorizaron que se transparente su contenido. En promedio siete de cada 10 funcionarios federales decidieron no transparentar los datos de su declaración patrimonial, de acuerdo con la base de datos elaborada por la organización Data Cívica, que revisó la información de 340 mil funcionarios que han hecho su declaración patrimonial y de intereses desde el año 2000 a la fecha, en el portal Declaranet. Entre los funcionarios públicos que prefieren no transparentar su condición patrimonial están: Gloria Judith Rojas; Javier Guízar Macías, Gabriela Vázquez y Flavio Humberto Bernal Quezada; delegados estatales de las Secretarías de Desarrollo Social, **Agricultura Ganadería y Pesca**; de la Procuraduría Federal del Consumidor y del ISSSTE; respectivamente. –El Financiero 43

El sueño de la maltería mexicana (Nada personal, solo negocios por Barbara Anderson). -Mañana se inaugura en la ex Hacienda San Antonio Virreyes de

Puebla la primera maltería mexicana que abastecerá solamente a empresas que producen cerveza artesanal en el país. Porque sin duda uno de los cuellos de botella del crecimiento de este sector es el acceso a precios competitivos a los insumos básicos (malta, levaduras o lúpulos) que son generalmente importados de Alemania, Francia o EU, ya que los productores locales dedican su producción a la cerveza industrial. "En una tarea conjunta entre la Cámara de Cerveceros de México, del emprendedor cervecero Carlos Bencomo y con fondos de **SAGARPA** - unos 2.5 mdp- conseguimos montar la Maltería Central Altiplano", cuenta Maribel Quiroga, directora general de la cámara. –**Milenio 2, Milenio Edomex 2**

Corporativos. -Gruma y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (**CIMMYT**), signaron el convenio de colaboración "Programa de Apoyo Tecnológico e Investigación para la Producción Sustentable de Maíz" con el objetivo de potenciar la productividad de pequeños agricultores de maíz blanco, proyecto que iniciará en Campeche y Tamaulipas. Este acuerdo, avalado por la **SAGARPA** tiene también la finalidad de estimular e impulsar actividades agrícolas que garanticen la seguridad alimentaria en México y América Latina. El convenio fue firmado por el Presidente y Director General de Gruma, Juan González Moreno, y el Director General del **CIMMYT**, Martin Kropff, ante la presencia del subsecretario de Agricultura de la **SAGARPA**, Jorge Zertuche Rodríguez, quien fungió como testigo de honor. – **Crónica 26**

3

ALCALDÍA: Benito Juárez, Carlos Armando Girón Gutierre/ PRI. -El candidato considera que la inseguridad y el desabasto de agua han sido provocados por la corrupción y las malas administraciones que ha habido durante los últimos 9 años. Una red de corrupción iniciada en 1990 y solapada hasta la actualidad, ha permitido la construcción indiscriminada de condominios, lo que ha colapsado la prestación de servicios como el abasto de agua: por lo que se hará una revisión y se castigará a los cómplices de este cártel inmobiliario y se hará respetar la Ley en esta materia.. Trayectoria cirujano dentista, deportista olímpico campeón mundial en clavados. Se ha desempeñado en la **SAGARPA**, IMSS, Segob y Profeco. –**El Sol de México 27**

Peligrosos sistema de revisión aeroportuario. -Una de las grandes virtudes que nadie podría regatearle al presidente Enrique Peña Nieto es que siempre puede sorprendernos al hacer algo peor cuando se pensaba que su gobierno había tocado fondo. Y el modelo de la nueva revisión fiscal en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México es una muestra más de tantos errores del mandatario. El nuevo procedimiento hace más fácil y segura la llegada a México de los pasajeros internacionales y consiste en la eliminación de los controles y revisión de aduanas imperceptibles por los usuarios, con lo que México se suma a prácticas internacionales similares." Lo anterior es muy grave, por las razones siguientes: a)

México no es un Estado de derecho y, por ello mismo, la corrupción y la impunidad gozan de cabal salud, como lo sostienen todos los estudios internacionales y nacionales que miden la corrupción por país; b) en ese contexto, si antes había un dique a la corrupción con el semáforo fiscal, ahora éste se elimina, de tal suerte que en la oscuridad agentes del SAT, de la Policía Federal y de la **SAGARPA** revisan el equipaje de quienes arriban a México por vía aérea y, además, se autovigilan. –
Puntual 2

Endulzante natural de bajo consumo. -A pesar de que la miel ofrece beneficios a la salud, su ingesta en México es muy reducida. El azúcar es una parte importante en la dieta de los mexicanos, ya que a diario miles inician el día tomando un café, té, pan con mantequilla o algún cereal, acompañado de una buena ración del endulzante. De acuerdo con la **SAGARPA** en México el consumo de miel por persona es de 200 gramos al año. Las cifras "son realmente alarmantes si se toma en cuenta que México es el séptimo productor mundial de miel y ocupa el tercer lugar en exportaciones, siendo Alemania y Reino Unido sus principales compradores desde hace cinco décadas". El Centro de Investigación y Asistencia en Tecnología y Diseño de Jalisco (CIATEJ), junto con la empresa Centro para la Innovación y la Movilidad, desarrollaron la BiotikApp para teléfonos inteligentes con técnicas analíticas de miel para proteger la industria apícola nacional de prácticas comerciales fraudulentas. –**Capital de México 2, Capital Edomex 2**

4

MONITOREO

Difundido el domingo 13, mayo 2018.

Se registraron **10** impactos del **Boletín No. 133 “Firman Gruma y CIMMYT acuerdo para potenciar la productividad del campo en México”**

Portales de internet: 8

Televisión: 2

SECRETARIA DE DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

B.133.-Firman Gruma y CIMMYT acuerdo para potenciar la productividad del campo en México

Se impulsarán las actividades agrícolas que garanticen la seguridad alimentaria en México y América Latina. Gruma y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT), signaron el convenio de colaboración “Programa de Apoyo Tecnológico e Investigación para la Producción Sustentable de Maíz” con el objetivo de potenciar la productividad de pequeños agricultores de maíz blanco, proyecto que iniciará en Campeche y Tamaulipas. Este acuerdo, avalado por la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** tiene también la finalidad de estimular e impulsar actividades agrícolas que garanticen la seguridad alimentaria en México y América Latina. El convenio fue firmado por el presidente y director general de Gruma, Juan González Moreno y el Director General del CIMMYT, Martin Kropff, ante la presencia del subsecretario de Agricultura de **SAGARPA**, Jorge Zertuche Rodríguez, quien fungió como testigo de honor. De esta forma, Gruma aportará 872 mil dólares durante tres años, es decir 290 mil dólares anuales en investigación y desarrollo, además de asumir el compromiso de adquirir las cosechas que cumplan con los requerimientos indispensables establecidos en sus plantas de harina de maíz en la región. Sobre este convenio, Juan González Moreno, aseveró que “en Gruma estamos comprometidos con la sustentabilidad y el desarrollo del campo mexicano; contamos con casi 70 años de experiencia impulsando el desarrollo de los agricultores mexicanos y mejorando sus procesos productivos en beneficio de la seguridad alimentaria en México”. Por ello, refirió, este proyecto va en línea con la visión de Gruma de establecer mejores condiciones de vida y heredar un mundo mejor a las futuras generaciones de México y el mundo”. Al respecto, el Subsecretario Zertuche Rodríguez destacó el compromiso del CIMMYT y Gruma para apoyar a los agricultores de Campeche y Tamaulipas con recursos y tecnología de primer nivel a través del referido programa.

Agregó que “estamos seguros que, a través de este programa y con su gran apoyo, ahora los productores de maíz en ambos estados producirán granos de mejor calidad nutrimental, lo que les va a generar mejores ingresos por sus cosechas y mejores condiciones de mercado”. Zertuche Rodríguez mencionó que los trabajos de este acuerdo son en beneficio de los agricultores de maíz blanco en Campeche y Tamaulipas, lo que inicia con la realización de estudios por parte de técnicos especializados de Gruma y CIMMYT para mejorar las condiciones de cultivo, cosecha y calidad de los granos. Por su parte, el Director General de CIMMYT, Martín Kropff, aseveró que “la firma de este convenio es el compromiso de trabajar en soluciones que aporten sustentabilidad, calidad y beneficios tangibles al agro mexicano. Es un paso más por cumplir la obligación y el principio en nuestra filosofía como Centro de investigación: encontrar opciones para abordar los desafíos en México y el mundo”. Asimismo, dijo, este acuerdo representa la integración de Gruma a la estrategia del CIMMYT para América Latina que, básicamente, es la suma de esfuerzos para la investigación que promueve el impulso en la productividad de los sistemas de maíz y trigo en México. Kropff agregó, “se trata de

una cadena de valor integral basada en la inclusión social utilizando las metodologías de que dispone CIMMYT, concretamente el programa de MasAgro, reconocido como el más importante de CIMMYT en México, el cual implica generar y aumentar las capacidades de productores desarrollando redes de innovación con nuevas tecnologías sustentables”.

<http://www.24-horas.mx/2018/05/13/gruma-cimmyt-apuestan-a-produccion-sustentable-maiz/>
<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Gruma-apuesta-a-produccion-sustentable-de-maiz-20180513-0023.html>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/533964>

<https://noticiasdelf.com/nota-ciudad-firman-gruma-y-cimmyt-acuerdo-para-potenciar-la-productividad-del-campo-en-mexico201813527>

<http://lado.mx/noticia.php?id=1008469>

<https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1393284>

http://www.milenio.com/negocios/firma-gruma-convenio-apoyo-productores-maiz_blanco-milenio-noticias-monterrey_0_1174682710.html

<http://www.elfinanciero.com.mx/empresas/gruma-y-cimmyt-firman-acuerdo-para-potenciar-produccion-de-maiz>

13/05/18 Milenio Noticias Televisión 2da emisión 15:18, 16:19

Víctor M. Villalobos y Jiménez Espriú, propuestas de AMLO para el gabinete, vienen a Veracruz

Este 15 de mayo, estarán en Xalapa y en la ciudad de Veracruz, dos de los personajes que han sido mencionados por el candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador para formar parte de su gabinete si obtiene la victoria en las elecciones del 1 de julio; el primero es Víctor M. Villalobos, propuesto para **Titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación** en caso de ganar la presidencia, quien también visitará ese mismo día la vecina ciudad de Coatepec. El otro visitante será Javier Jiménez Espriú, a quien se mencionó como posible secretario de Comunicaciones y Transportes en la presidencia de AMLO y llegará el mismo martes a la ciudad de Veracruz para dar una conferencia de prensa a las 10:00 horas en el café La Parroquia, del centro. La información es divulgada este domingo por Víctor Vázquez Cuevas a través de twitter, en su calidad de directivo de la “Red AMLO”, que encabeza junto con su hermano Alfonso, de los mismos apellidos y el ex-panista Domingo Baena. Ahí se dice que Víctor M. Villalobos ofrecerá en la capital del Estado, una conferencia de Sección: Estado de Veracruz Víctor M. Villalobos y Jiménez Espriú, propuestas de AMLO para el gabinete, vienen a Veracruz - Villalobos, que estaría en **SAGARPA**, hablará con la prensa en Xalapa este martes 15 y estará en el Museo del Café, de Coatepec - El mismo día, Jiménez Espriú, propuesto para la SCT, estará en el puerto para dar conferencia de prensa. Gobierno pactó para no detener a ex fiscal por desapariciones, puede acusarse “obstrucción” Urgen autonomía en Comisión de Búsqueda de desaparecidos en Veracruz prensa en La Parroquia del Centro, a las 9 de la mañana, donde estará acompañado de liderazgos del partido Movimiento

de Regeneración Nacional (MORENA). Posteriormente, estará en el Museo del Café del Pueblo Mágico, ubicado en la carretera Coatepec-Las Trancas, a las 11:00 horas. Cabe señalar que Villalobos es un profesional especializado en temas de agricultura y de recursos naturales y genéticos. Además cuenta con un variado currículum como profesor, investigador, director de investigación, funcionario internacional, funcionario gubernamental, administrador, negociador y líder de grupos multidisciplinarios de análisis y decisión.

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/victor-m-villalobos-y-iiimenez-espriu-propuestas-de-amlo-para-el-gabinete-vienen-a-veracruz-262505.html#.WvidBlqvzIV>

Agricultores festejarán su unidad y que producen alimentos: AARFS

Los Mochis, Sin.- Este martes los productores festejarán el Día del Agricultor porque pese a los diversos problemas que enfrenta el sector agrícola lo más importante es que se mantienen unidos, activos y con ánimo de continuar produciendo alimentos para el mundo, señaló Vinicio Montiel Ibarra, presidente de la Asociación de Agricultores del Río Fuerte Sur. “La idea es fomentar la unidad, el compañerismo, la amistad entre los socios, eso es lo que estamos festejando, la satisfacción de participar en una actividad muy noble, llevar el alimento a todos los mexicanos y también a otras partes del mundo, el ánimo no debe de decaer los productores agrícolas siempre han tenido ese espíritu de nobleza, poder sortear los mayores inconvenientes, nos afectan ciclones, heladas, bajos precios en comercialización y sin embargo, salimos adelante y lo que estamos celebrando es eso, la unidad, la amistad y que estamos activos, aunque no se nos reconozca”, dijo. Comentó que este lunes arrancarán los festejos con la entrega del Premio Tecno Agro 2018 y la conferencia magistral impartida por Bram Govaerts denominada Agricultura sustentable 2.0: ¡Cumpliendo el mandato de llevarlo al Agricultor!. “Dentro de las actividades que tenemos para el festejo del Día del Agricultor, el día lunes a las 4:30, la entrega del Premio Tecno Agro se va a complementar con una conferencia magistral relacionada con agricultura sustentable, viene el doctor Bram Govaerts, de Cimmyt, es líder en Latinoamérica de la agricultura sustentable y el día 15 que es el Día del Agricultor comenzamos con una misa de acción de gracias en la iglesia de Fátima a las 10:00 de la mañana y posteriormente, tenemos la comida tradicional que se va a realizar en las instalaciones del Country Club”, dijo. Comentó que al ganador del Premio Tecnoagro se le entregará una escultura con el logotipo de la AARFS y durante la comida se rifará una camioneta Takoma 2018. Montiel Ibarra añadió que ya confirmaron su asistencia a los festejos el delegado de **SAGARPA** en Sinaloa, Patricio Robles Luque, el Secretario de Agricultura de Gobierno del Estado, Juan Enrique Habermann, el alcalde de Ahome, Manuel Urquijo Beltrán, entre otras personalidades.

<http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=382410>

Con o sin TLCAN, y con arancel, seguirá exportación de aguacate a Estados Unidos

El comercio de aguacates entre México y Estados Unidos continuará con o sin Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), incluso con una posible aplicación de un arancel, afirmó Ramón Paz Vega. El comercio de aguacates entre México y Estados Unidos continuará con o sin Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), incluso con una posible aplicación de un arancel, afirmó Ramón Paz Vega. El asesor estratégico de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM) señaló que a final de cuentas, ese eventual impuesto lo va a pagar el consumidor americano, porque no hay alternativas. "No hay ningún otro país que pueda surtir a lo largo de todo el año y en los volúmenes que se requiere. Al no haber un proveedor sustituto, estamos cautelosamente optimistas de que el comercio continuará con o sin tratado", dijo. Expuso que en la actualidad, 52% de los hogares en Estados Unidos consume este producto, con un aumento per capita que pasó de 500 gramos a tres kilogramos y medio. En entrevista con Notimex, en el marco del México Business Forum 2018, mencionó que un escenario negativo dentro de la renegociación del tratado comercial sería la aplicación de un arancel de seis centavos por libra, es decir, cerca de tres centavos de dólar por fruto. "El escenario es regresar a una situación "pre TLC", en donde pagábamos un arancel de seis centavos, y eso trae algunas disrupciones, cambios en la estructura de costos, que al final el consumidor americano lo pagaría, porque no hay sustitutos y es lo que vale el producto", comentó. Explicó que a través de la cadena de valor mexicano del aguacate también se crea valor para la economía norteamericana, con la generación de 19,000 empleos con ingresos de 1,200 dólares, así como el mejoramiento de productores del estado de California, entre otros beneficios. No obstante, consideró que el tratado comercial trilateral continuará para este sector sin registrar algún tipo de cambio, y más aún, esperan un crecimiento de 15% en sus exportaciones. Paz Vega refirió que tan sólo en la temporada pasada se comercializaron con Estados Unidos 725,000 toneladas, y confían cerrar la actual con 830,000 toneladas, y continuar con el crecimiento en los siguientes años. Manifestó, sin embargo, que una dificultad que ha registrado la industria es la expansión del acceso a otros estados, y que no sea sólo Michoacán la entidad que exporte, ante lo cual esperan que el Departamento de Agricultura estadounidense firme el documento correspondiente. De darse esa situación, dijo, sería la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, la que seleccione los lugares a través de la liberación de plaga y de problemas fitosanitarios, siendo los principales, 14 municipios de Jalisco, tres en el Estado de México y otros más. El asesor estratégico de la APEAM precisó que esta actividad ha beneficiado a más de 100,000 familias mexicanas que han salido de la pobreza y eliminado...

<http://www.economistaamerica.com/economia-eAm-mexico/noticias/9127592/05/18/Con-o-sin-TLCAN-y-con-arancel-seguira-exportacion-de-aguacate-a-Estados-Unidos.html>

SECTOR

Es el campo mexicano una potencia mundial: Gamboa.- El campo mexicano está convertido ya en una sólida llave comercial, que permite a México fortalecer su presencia en los mercados internacionales, afirmó el líder del PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón. Por ello consideró que hoy más que nunca los mexicanos no debemos frenar, menos dar marcha atrás a estos impulsos, sí perfeccionarlos para que los productores agropecuarios sean cada vez más punta de lanza en el comercio mundial. Indicó que las políticas públicas en favor del campo mexicano, aplicadas por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, son acertadas. Señaló que en México se ha cimentado para convertir al campo en potencia mundial, que ha crecido al doble que el resto de la economía nacional y se distingue por la exportación de aguacate, tomate, chiles, cebolla, jugo de naranja, cítricos, guayaba, así como mango. **Ovaciones, 2 / El Sol de México, 9/ Impacto, 7/ Excélsior, 12**

Gruma invierte 872 mil dólares para impulsar maíz.- La mexicana destinará 872 mil dólares en tres años, 290 mil dólares anuales, para investigación y desarrollo de maíz blanco sustentable en el campo y producir con menos insumos, reducir fertilizantes y plaguicidas, para impulsar la producción de pequeños agricultores de Campeche y Tamaulipas. **La Razón, 16 / Reforma, 1 negocios/ 24 Horas, 15**

9

Logra carne de res cupo en el TLCUEM.- En la que podría ser la nueva versión del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM), a la carne de res mexicana se le cedió un cupo, bajo un arancel que irá disminuyendo gradualmente para ingresar al viejo continente. Según lo planteado en el Acuerdo en principio, se otorgó un cupo de 10 mil toneladas de carne equivalente a canal, bajo un arancel que se irá reduciendo gradualmente para terminar en 75 por ciento en el quinto año, pero no se detalla en qué porcentaje irá bajando el arancel a lo largo de dicho periodo. **Reforma, 1, 8 negocios**

El mito de EPN.- Enrique Peña Nieto señaló enfáticamente que "es un mito y una sinrazón proponer la autosuficiencia alimentaria, pues no hay ningún país en el mundo que sea autosuficiente", que debe aspirarse "a garantizar la disponibilidad de alimentos, como sucede en México, que tiene una fuerte producción interna, tanto que exportamos más de lo que importamos". La FAO acentúa la importancia de que los países alcancen la seguridad alimentaria, para lo cual requieren producir por lo menos 75 % de los alimentos que consumen, y México sólo produce 55 %. La historia ha mostrado cómo la posible manipulación política de los alimentos se convierte en un enorme riesgo. Recuerda Bosco de la Vega, presidente del CNA,

que la caída del muro de Berlín se debió el embargo de trigo por parte de Estados Unidos. El gobierno mexicano se equivocó de política pública para el campo, y lo más lamentable es seguir sosteniendo, después de tantos años, que México es una potencia agroalimentaria cuando tiene que importar la parte estratégica de la dieta básica de la población. **La Jornada, 19**

Baja California afianza producción pesquera.- Baja California aporta 10 % del valor de la producción nacional de pescados y mariscos, lo que posiciona a la entidad en el tercer lugar en importancia para esta industria, aunque la intención es proyectarla para convertirse en líder nacional. El titular de la Secretaría de Pesca y Acuicultura del estado, Matías Arjona Rydalch, dijo que se ha impulsado el mejoramiento de la infraestructura, los servicios, la flota pesquera, capacitación, equipamiento, procesamiento y la comercialización. Refirió que lo anterior permitió que el sector productivo esté preparado para las buenas temporadas como la que se vive actualmente, con incrementos extraordinarios en cuanto al aprovechamiento de especies como el atún, la langosta, el erizo de mar y la escama. **El Economista, 36 VyE, Reforma, 4**

10

Llega el primer CKD agrícola a la bolsa.- MexiAgro será la primera emisora de un certificado de capital de desarrollo (CKD) que invertirá en proyectos del sector agroforestal mexicano. La naciente emisora prevé colocar en el transcurso de este año el vehículo a través de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) con una meta de recaudación de hasta 8,000 millones de pesos, muestra el prospecto de colocación. Entre los proyectos que financiará con los recursos del CKD están los relacionados con la fruticultura, horticultura, así como en el sector forestal, comercialización de productos primarios, logística, cadena de frío y transformación de madera. La emisora, que cotizará con la clave de pizarra “MXAGRCK-18”, dijo en el documento que no representa un grave riesgo para la agroindustria la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pues se regula bajo las normas de la OMC.- **El Economista, 8**

Destinarán 280 mdd para sector agroalimentario de Yucatán.- El sector agroalimentario de Yucatán recibirá en el segundo semestre del año en curso inversiones por 280 millones de dólares, provenientes de dos firmas nacionales que han encontrado en la entidad lo necesario para fortalecer sus ventas en el extranjero. De acuerdo con un comunicado, el secretario de Fomento Económico, Ernesto Herrera Novelo, explicó que una de las firmas es Bachoco, que decidió ampliar su capacidad de producción de su procesadora de aves en esta entidad. Actualmente, continuó, esa planta procesa en promedio 20,000 aves por hora y con

la inversión de aproximadamente 56 millones de dólares ampliará su capacidad productiva y la comercialización de sus productos dentro y fuera del mercado mexicano. La otra firma que ampliará su capacidad productiva mediante inversiones directas en la entidad es Kekén, dedicada al procesamiento de carne de cerdo y que en las próximas semanas echará a andar una planta procesadora de alimentos balanceados, con una inversión de 59 millones de dólares.- **El Economista, 37**

Sheinbaum eliminará secretarías.- Con recursos que provendrán de las multas en materia ambiental, con parte de los 25 mil millones que se recuperarán al aplicar la "austeridad republicana" y con la desaparición de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec) se destinarán mil millones de pesos para el campo en la Ciudad de México, dijo Claudia Sheinbaum ayer en Tláhuac. indicó que se van a incrementar los recursos que actualmente recibe el campo que es de 200 millones. **El Sol de México, 26**

Emiten recomendación por abusos a jornaleros.- La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió una recomendación al secretario del Trabajo y Previsión Social. (STPS), al director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y al gobernador de Colima, por no atender de manera integral a 62 personas indígenas provenientes de la región de La Montaña del estado de Guerrero, quienes fueron localizadas en un campo agrícola del estado de Colima, víctimas del delito de trata en un centro de trabajo dedicado a la producción de pepino. **El Sol de México, 12/ Excélsior, 12**

TNC: 50 mdp al agro en los últimos seis años.- The Nature Conservancy (TNC) a través de la Alianza REDD ha invertido en los últimos seis años 50 millones de pesos en estados como Oaxaca, Chihuahua, Yucatán y Chiapas con el objetivo de aumentar la productividad y rentabilidad de las tierras agrícolas. "La alianza ha fungido como red para conectar a los productores con diversos instrumentos de financiación en pro del crecimiento de la productividad de las tierras dedicadas a la agricultura y el ganado", afirmó Horacio Rodríguez Vázquez, director interno de la Alianza México REDD. La alianza, que nació en 2011, es un proyecto financiado por la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (Usaid, por su sigla en inglés) y entre uno de sus objetivos a escala global destaca acercar a México a diferentes fondos internacionales que estarán disponibles a partir de este año. - **Milenio, 30**

Gamboa apuesta por el campo (Rozones).- Desde la Comisión Permanente del Congreso, el senador Emilio Gamboa salió en defensa de las políticas públicas

aplicadas en el sector agroalimentario mexicano que, dijo, le han permitido ser competitivo en los mercados globales. El líder de los priistas en el Senado recordó que el año pasado registró un superávit de más de cinco mil millones de dólares, que ha permitido a los productores del campo ser más competitivos. **La Razón, 2**

TLCAN: la definición (opinión de José Luis de la Cruz).- La tenaza de presión sobre México y Canadá se ha cerrado. Tanto Donald Trump como el líder de la Cámara baja de Estados Unidos, Paul Ryan, han definido el 17 de mayo como la fecha límite para que se notifique al poder Legislativo norteamericano el nuevo acuerdo comercial. El calendario vio pasar las semanas y con ello las fechas y el paraíso prometido. Hoy, los temas áridos sin resolver siguen siendo los mismos que originaron la revisión: reglas de origen, contenido regional, sector automotriz, mecanismos de disputas comerciales, sector agrícola, propiedad intelectual, la cláusula sunset y las diferencias salariales. **El Sol de México, 22**

TLCAN: ahora o nunca/ Balance General (Empresa de Alberto Barranco).- Acelerada la negociación para modernizar el Tratado de Libre Comercio México-Unión Europea ante la gira realizada por el presidente Enrique Peña Nieto, pese a la impresión generalizada, ésta no logró cerrarse. De hecho, existen aún capítulos álgidos en la mesa, por más que el país logró que se mantuviera el nombre de los quesos de fórmula europea más socorridos en el país como el manchego, el parmesano, pese a la denominación de origen. El paréntesis ha arreciado las protestas de quienes consideran que el gobierno sacrificó a algunos sectores en afán de favorecer las exportaciones de frutas. Los productores de ganado porcino, por ejemplo, hablan de una competencia imposible, dada la raquílica planta productora del país. En el mismo caso están los productores de leche y derivados. **El Universal, 4-B**

12

Desplegado.- Legara a BMV primer CKD Agrícola. La empresa MexiAgro sembrará en el mercado bursátil local el primer Certificado de Capital de Desarrollo enfocado al sector agroforestal. La idea es levantar hasta \$ 8,000 millones para desarrollar distintos proyectos en México.- **El Economista, 1**

¿El maíz ya tocó techo?/ Portafolio de futuros.- Lo que llama más la atención es que el jueves pasado, el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos emitió su reporte sobre oferta y demanda al mes de mayo, el cual ya incluye las predicciones sobre el ciclo que se está aún sembrando, el 2018-19, y la verdad sea dicha, los números que mostró no son bajistas, y sin embargo, los precios

reaccionaron a la baja jueves y viernes. El reporte del USDA sobre maíz a nivel mundial redujo los estimados de oferta entre el ciclo actual y el 2017-18 en 13.27 millones de toneladas mientras que al consumo lo incrementó en 22.43 millones, dejando así una expectativa de Inventarios finales para el ciclo 2018-19 de 159.15 millones de toneladas, es decir, 35.7 millones de toneladas menos que el ciclo anterior y 21.65 millones por debajo de lo que esperaba el mercado, lo cual no es bajista.- **El Economista, 6**

INFORMACIÓN GENERAL

Segob deplora la violencia electoral. -El secretario de Gobernación (Segob), Alfonso Navarrete Prida, condenó las agresiones a candidatos y los llamados a la violencia o a violentar la ley electoral; rechazó las insinuaciones de quienes afirman que el Ejecutivo federal pretende intervenir en las elecciones para favorecer o perjudicar a un candidato, partido o coalición alguna-, e hizo un llamado a los actores políticos a sostener un diálogo que contribuya a la gobernabilidad. En un mensaje de once puntos, explicó que es natural y saludable que en todo proceso democrático se debatan proyectos, se contrasten visiones y que candidatos, partidos y ciudadanos, expresen libremente sus ideas y sus preferencias. Estableció que el gobierno federal tiene muy claro que no es parte de este proceso electoral y, en ese sentido, garantizó que mantendrá la imparcialidad y neutralidad a la que están obligados por ley todos los servidores públicos en el proceso electoral. No obstante, advirtió que tiene la obligación de apoyar a las autoridades electorales para que las elecciones se lleven a cabo de manera segura, ordenada y pacífica y que los candidatos y los ciudadanos puedan ejercer a cabalidad y en condiciones de seguridad y libertad, sus derechos político-electorales. –**Excélsior PP 8**

13

Horizonte nublado para cierre del TLC. -México, Estados Unidos y Canadá concluyeron el viernes una semana de negociaciones ministeriales sin que pudieran llegar a un acuerdo en principio sobre las negociaciones del TLCAN. En lo que se ha llamado la octava ronda informal de conversaciones, Robert Lighthizer, representante comercial de Estados Unidos; Ildefonso Guajardo, secretario de Economía de México, y Chrystia Freeland, ministra de Asuntos Exteriores de Canadá no pudieron alcanzar del 7 al 11 de mayo un consenso nuevamente, tras otros encuentros bilaterales y trilaterales del 24 al 27 de abril, también en Washington, DC. México no ha tenido ninguna negociación tan intensa a ese alto nivel desde que cerró las negociaciones del TLCAN original en el periodo de 1992 a 1993. En esta nueva negociación, los principales cambios a este acuerdo comercial han sido puestos en la mesa de negociaciones por Estados Unidos y en ninguno de ellos el gobierno del presidente Donald Trump ha cedido. –**El Economista PP 4**

Afectó ayer falla en Citibanamex a 8.6 millones de clientes. -Citibanamex informó que ayer se presentó una falla interna en su sistema, la cual provocó que los usuarios tuvieran problemas al realizar operaciones con tarjetas de crédito y cuentas de débito. Fuentes de la institución puntualizaron que se trató de un problema técnico interno, no relacionado con el vaciado de cuentas del que informó el Banco de México (BdeM) el sábado pasado, o con el de las transferencias electrónicas de hace dos semanas. El banco señaló que informará a sus clientes sobre la solución del problema por sus medios digitales y vía telefónica. Anoche, a las 19:45 horas, Citibanamex informó que ya se habían solucionado las intermitencias generadas este domingo en algunos de sus servicios relativos a cuentas de débito. Aclaró que las tarjetas de crédito operaron sin intermitencia alguna durante el día y afirmó: "Lamentamos los inconvenientes causados en las operaciones de nuestros clientes", indicó en breve comunicado. —La Jornada PP 21

Giro drástico en la región norte a favor de López Obrador (Encuesta). -El candidato presidencial de la coalición Morena-PT-PES, Andrés Manuel López Obrador, cuenta con el 39 por ciento de la intención de voto en la región norte del país, 22 puntos por arriba de lo que tenía hace seis años, en junio de 2012, cuando las encuestas registraban 17 por ciento de apoyo al entonces candidato de la coalición PRD-PT-MC. El giro favorable a AMLO en los estados del norte es el más marcado que se observa en todo el país, en tanto que en la región centro-occidente el morenista está 11 puntos arriba de su nivel de 2012, mientras que en el centro y el sur su apoyo es 15 y 18 puntos más alto, respectivamente. Así lo revela la más reciente encuesta nacional de El Financiero, realizada durante los últimos días de abril y primeros de mayo a 1,000 adultos. Para el comparativo con 2012 se consideró la encuesta coordinada por Alejandro Moreno en Reforma del 14 al 17 de junio de ese año. De acuerdo con la encuesta, López Obrador cuenta con el 46 por ciento de la intención efectiva de voto en todo el país. Anaya aparece en segundo lugar, con el 26 por ciento y Meade en tercero con 20 por ciento. Las candidaturas independientes de Margarita Zavala y Jaime Rodríguez atraen a 5 y 3 por ciento, respectivamente. —El Financiero PP 56, 57

Con AMLO a la cabeza y Meade en segundo, la contienda se cierra (Encuesta). -Una encuesta difundida por el portal Numerus confirma que Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia (Morena, PT y PES), se mantiene al frente de las preferencias electorales, con 35% de la intención de voto; mientras que en segundo lugar ubica al abanderado del tricolor, José Antonio Meade, con 29%, y sólo dos puntos por debajo, el panista Ricardo Anaya, con 27%. De acuerdo con la nota metodológica del ejercicio, se realizaron mil entrevistas del 6 al 10 de mayo a ciudadanos de 18 años de edad o más, es decir, en condiciones

SINTESIS INFORMATIVA



de votar, y éste ubicó en cuarto lugar de las preferencias electorales a la aspirante independiente Margarita Zavala, con 7%; y en quinto lugar, a su contrincante Jaime Rodríguez Calderón, el Bronco, con tan sólo 2%. Sobre el conocimiento de los cinco abanderados a la Presidencia, también lleva la delantera López Obrador, con 97%; seguido de Meade, con 95; Anaya, con 93%; Zavala con 83% y el Bronco, con 76%.

-24 Horas PP 4